



März 2012

Newsletter SRS-CSPCP

Sehr geehrte Damen und Herren
Geschätzte Kolleginnen und Kollegen

Das HRM2 lebt und entwickelt sich. Verschiedene Neuigkeiten erwarten Sie auf der Homepage des Schweizerischen Rechnungslegungsgremiums für den öffentlichen Sektor (www.srs-cspcp.ch):

Finanzpolitische Steuerung: Gemäss der Fachempfehlung Nr. 17 des Handbuchs HRM2 sind zusätzliche Abschreibungen als Instrument der Finanzpolitik explizit zugelassen. Dieses Instrument weist allerdings Nachteile auf: zum Beispiel eine Asymmetrie oder die Bildung von stillen Reserven. Die durch das SRS-CSPCP erarbeitete Auslegung schlägt deshalb vor, besser eine finanzpolitische Reserve (Konjunktur- oder Ausgleichsreserve) zu öffnen. Eine solche Lösung ist gewiss nicht IPSAS konform. Sie wird jedoch bereits durch verschiedene Kantone praktiziert. Ausserdem ermöglicht sie eine bessere Nachvollziehbarkeit von finanzpolitisch motivierten Buchungen.

Spezialfinanzierungen und Fonds im Eigenkapital: Die Auslegung zur Fachempfehlung Nr. 08 des Handbuchs HRM2 zeigt auf, wie Spezialfinanzierungen und Fonds im Eigenkapital am besten abgeschlossen werden, damit die Veränderung des Eigenkapital mit dem Gesamtergebnis der Erfolgsrechnung übereinstimmt.

Kontenrahmen und Funktionale Gliederung: Verschiedene Anpassungen und Ergänzungen wurden im Kontenrahmen und der Funktionaler Gliederung vorgenommen. Die aktuellste Version (Version 4) steht auf der Homepage zur Verfügung.

IPSAS-Vernehmlassungen: Das SRS-CSPCP hat dem Gremium, das die internationalen Rechnungslegungsnormen für den öffentlichen Sektor entwickelt (IPSAS Board), die Schweizer Sicht zu folgenden Vernehmlassungen zugestellt:

- *Exposure Draft Key Characteristics of the Public Sector* (September 2011);
- *Exposure Draft 46: Reporting on the Long-Term Sustainability of a Public Sector Entity's Finances* (Februar 2012);
- *Consultation Paper Reporting Service Performance Information* (Februar 2012).

Einführung von HRM2: Das SRS-CSPCP hat bisher 20 Kantone besucht, um mit ihnen den Stand und die Einführungsmodalitäten von HRM2 auf kantonaler sowie kommunaler Stufe zu diskutieren. Die Resultate dieser Besprechungen stehen Ihnen auf der Homepage zu Ihrer Verfügung.

Tätigkeitsbericht 2011: Der Tätigkeitsbericht ermöglicht einen Rückblick über die Arbeit des SRS-CSPCP im 2011.

Wechsel im Sekretariat: Sonja Ziehli verlässt das Sekretariat des SRS-CSPCP. Sie hat die damit verbundenen Tätigkeiten erfolgreich wahrgenommen. Die Mitglieder des Gremiums danken ihr bestens für ihren Einsatz. Sie wünschen ihr viel Erfolg in ihrem neuen Wirkungskreis als Finanzverwalterin einer Seeländer Gemeinde. Ihrerseits bedankt sich Sonja Ziehli bei allen Personen, mit denen sie seit 2008 zusammenarbeiten durfte. Ab April 2012 wird Evelyn Munier ihre Nachfolge antreten. Sie verfügt über ausgezeichnete Kenntnisse der öffentlichen Finanzen, führte sie doch während mehrerer Jahre die Finanzen einer Waadtländer Gemeinde, nachdem sie an der Universität Bern Volkswirtschaftslehre studiert hat.

Sie finden sämtliche Neuigkeiten rund um das HRM2 auf der Homepage des SRS-CSPCP. Besuchen Sie diese regelmässig, es lohnt sich!

Freundliche Grüsse

Im Namen des Schweizerischen Rechnungslegungsgremiums für den öffentlichen Sektor
Nils Soguel, Präsident
Sonja Ziehli, Sekretariat

www.srs-cspcp.ch